

und Italien, nährt zahlreiche und schöne Viehherden, hat Wein und Obst, wenig Getreide, und ist das höchste Land in Europa. Wir wollen uns die Namen von zwei ansehnlichen Städten merken, welche in diesem Lande liegen. Sie heißen: Zürich und Bern.

3) Italien, ein großes, und sehr fruchtbares Land, welches man daher den Garten von Europa genannt hat. Es ist reich an Reis, Wein, Oehl, Citronen, Pomeranzen, Feigen, Apfelsinen, und schöner Seide, und hat einen Ueberfluß an Vieh. In Italien findet man unter andern die starken Büffel, viele Maulthiere und Esel, und den schönen weißen Marmor, aus welchem unsere Bildhauer Statuen und Bildsäulen machen. Unter den Städten Italiens sind die merkwürdigsten: Mailand, Rom, Venedig, Neapel, Florenz und Genua.

4) Frankreich, ein großes, fruchtbares Land, welches reich an Wein, Getreide, Oehl, Obst und edlen Früchten ist. Wir merken uns die Hauptstadt dieses Landes: Paris, in welcher mehr als siebenmal hunderttausend Menschen wohnen, und die Städte: Toulon, Bordeaux, Marseille und Straßburg. Die Einwohner Frankreichs werden Franzosen genannt.

5) Spanien, ebenfalls ein großes, und zum Theil sehr fruchtbares Land, in welchem die feinste Schaafwolle, gute Seide, sehr viel Wein (besonders Malaga) und Oehl (Olivendhl), Baumwolle, Zucker, Manna und Taback gewonnen wird. Die Spanischen Pferde, Esel und Maulesel sind vortrefflich. Die Hauptstadt dieses Landes, und Residenz (Wohnort) des Königs von Spanien heißt Madrid.

6) Portugal, ein kleines, meistens fruchtbares, aber wenig angebautes Land, in welchem viel Wein, Oehl und Reis wächst. Auch an Südfrüchten, d. h. an Pomeranzen, Citronen und Feigen, ist kein Mangel. Man findet in Portugal weit mehr Esel und Maulesel, als Pferde. Wie man bei uns auf Pferden reitet, so reitet man in Portugal auf Maulseln. Die Hauptstadt des Landes und die königliche Residenz heißt Lissabon. Die Einwohner Portugals werden Portugiesen genannt,